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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Ильдар Джураев провел очередной прием граждан по личным 
вопросам 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел очередной прием граждан по личным вопросам. 
В этот раз за содействием в решение своих проблем к нему обратились четыре человека.  

Заданные горожанами вопросы касались порядка оформления субсидий на оплату услуг 
ЖКХ и предоставления жилья по договору коммерческого найма.  

По всем вопросам гражданам были даны подробные разъяснения согласно 
действующему законодательству.  

Напомним, Глава района Ильдар Джураев проводит приемы граждан по личным 
вопросам два раза в месяц, депутаты районного Совета и Руководитель Администрации 
муниципального района Сергей Ткаченко – один раз в месяц.  

Предварительная запись на приемы осуществляется по телефонам: 5-07-72, 5-07-74. 
«Таймыр» 

 
Первый этап Декады детской дорожной безопасности стартовал сегодня на Таймыре 

С 14 по 24 марта госавтоинспекторы будут проводить различные профилактические 
беседы, классные часы и мероприятия с юными участниками дорожного движения в 
образовательных учреждениях. Помощь в проведении первого этапа Декады окажут 
школьные отряды юных инспекторов движения. 

 Во время проведения Декады госинспекторы особое внимание будут уделять движению 
транспорта вблизи детсадов и школ образовательных учреждений, детских площадок, 
развлекательных учреждений. Запланированы рейды "Детское удерживающее устройство" 
(со 100% остановкой транспортных средств). В школах будут проводиться родительские 
собрания, посвященные окончанию учебной четверти, на которых особое внимание будет 
уделяться вопросам обеспечения безопасного поведения детей на дорогах, включая беседы 
с родителями-водителями о необходимости применения ремней безопасности и детских 
удерживающих устройств при перевозке детей в салоне автомобиля. Учащиеся младших 
классов закрепят навыки безопасных маршрутов со школы домой. 

 Дорожные полицейские призывают не оставаться в стороне и родителей, папам и 
мамам необходимо чаще разговаривать со своими детьми о безопасном поведении на 
дороге. Очень важно на собственном примере показывать ребенку, как правильно вести себя 
на улице, вблизи дороги и как грамотно переходить улицу, подчеркнули в пресс-службе 
таймырской полиции. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы обсудят использование шлама 
 В читальном зале центральной библиотеки размещены материалы АО «Ванкорнефть» 
по намечаемой деятельности «Использование бурового шлама в качестве сырья при 
рекультивации нарушенных земель, отсыпке дорог, отсыпке площадных объектов». 
Использование бурового шлама на месторождениях АО «Ванкорнефть» позволит уменьшить 
объемы образующихся отходов бурения и снизить негативное воздействие на окружающую 
среду.  
 В журнале регистрации посетители могут оставить свои замечания и предложения в 
контексте общественного обсуждения на тему «Разработка  регламента на использование 
бурового шлама в качестве сырья при рекультивации нарушенных земель, отсыпке дорог, 
отсыпке площадных объектов». Данные материалы будут доступны в читальном зале до 19 
апреля.  Библиотека работает ежедневно с 11:00 до 20:00, без выходных и перерыва на обед. 
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Золото и серебро – у дудинских баскетболисток 
 С 4 по 5 марта в Красноярске прошел финальный этап школьной спортивной лиги по 
баскетболу. В состязаниях принимали участие 7 команд. Сборная девушек дудинской 
гимназии заняла 1 место. Капитану команды Наталье Шульгиной присвоено почетное звание 
самого ценного игрока турнира. Сборная дудинских юношей заняла в этих соревнованиях 5 
место. Тренерами обеих команд выступают Ольга и Станислав Данилкины.  
 6 марта в рамках соревнований по баскетболу прошли финальные игры чемпионата 
школьной баскетбольной лиги «КЭС-Баскет». Команда девушек дудинской гимназии 
завоевала серебро, уступив в финале лицею № 12 г. Красноярска. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Первый этап акции "Сообщи, где торгуют смертью!" стартовал в Норильске и на 
Таймыре 

В Норильске и на Таймыре стартовала акция "Сообщи, где торгуют смертью!".  Краевое 
мероприятие ежегодно проходит в два этапа: в марте и ноябре. 

 Граждан призывают сообщать (конфиденциально) о фактах реализации наркотических 
средств и психотропных веществ, а также о новых видах зелья по телефону доверия УФСКН 
России по Красноярскому краю 8(391) 265-30-78. Наркополицейские будут принимать 
сообщения ежедневно и круглосуточно. 

 Акция зарекомендовала себя как эффективная форма взаимодействия с гражданами в 
сфере противодействия незаконному обороту и потреблению наркотиков. 

 К акции традиционно присоединяется и полиция. О фактах употребления или 
распространения наркотиков можно также сообщать по телефонам доверия ГУ МВД России 
по краю 8 (391) 245-96-46, ОМВД России по Норильску 472-472 и ОМВД по Таймыру: 8 (39191) 
5-12-40 (уголовный розыск), 8 (39191) 5-11-65 (телефон доверия). 

 По каждому сообщению будет проведена проверка и приняты соответствующие меры. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Дивидендная доходность депозитарных расписок «Норникеля» может составить 3% 

Финальные дивиденды за 2015 год по депозитарным распискам горно-металлургической 
компании (ГМК) «Норильский никель» составят примерно $0,35 на ценную бумагу, 
прогнозирует Sberbank CIB. Предполагаемая дивидендная доходность депозитарных 
расписок — 3%, а точный размер дивидендов компания может сообщить в апреле, считают в 
банке. 

На долю ГМК «Норильский никель» приходится 18% мирового производства никеля, 50% 
производства палладия, 13% платины, 2,5% меди. На российском рынке на «Норильский 
никель» приходится 96% производимого никеля, 55% меди, 95% кобальта, 90% металлов 
платиновой группы. 27,8% акций компании принадлежит UC Rusal. Акции компании торгуются 
на Московской фондовой бирже, а депозитарные расписки — на внебиржевом рынке США, в 
системе электронных торгов внебиржевых секций Лондонской, Берлинской и Франкфуртской 
бирж. Рыночная капитализация компании — $20,41 млрд. Во втором полугодии 2015 года 
«Норникель» выплатил $740 млн дивидендов. 

rns.online 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Главный полицейский края не исключил дальнейшего сокращения сотрудников МВД. 
При этом ставки инспекторов по делам несовершеннолетних планируется сохранить. 

Руководитель ГУ МВД России по Красноярскому краю Вадим Антонов не исключил 
дальнейшего сокращения полицейских в регионе. Об этом начальник полиции рассказал в 
ходе доклада перед депутатами Заксобрания, сообщили в пресс-службе парламента. 
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 Отвечая на вопросы депутатов, Антонов отметил, что очередной шаг по оптимизации 
штата работников полиции будет сделан со стороны федеральных органов. При этом 
должности инспекторов по делам несовершеннолетних (ПДН) могут быть сохранены. 

«Не исключено, что в 2016 году будет сделан очередной шаг в этом направлении со 
стороны Федерации. Оптимизация грядет, но инспекторский состав ПДН — это очень важное 
звено, не вижу возможности здесь сокращать», — пояснил Антонов. 
 По словам главы краевой полиции, на текущий момент по региону было сокращено 2 
тыс. человек. Как отметил Вадим Антонов, планировалось оптимизировать аппаратную 
численность, а дополнительные силы направить в районные ОВД, однако эта возможность не 
была реализована. Глава регионального МВД заверил депутатов, что в ведомстве будет 
проведен анализ по наполнению районных подразделений дополнительными штатами. Это 
позволит, по словам Антонова, «наиболее полно обслуживать населенные пункты». 

Напомним, согласно указу президента РФ Владимира Путина о предельной штатной 
численности МВД, из органов внутренних дел края должны быть уволены 10% сотрудников. 
Участковые, работающие с населением, следователи, деятельность которых направлена на 
расследование преступлений, а также представители Госавтоинспекции уволены не будут. 
Места лишатся только сотрудники аппарата Главного управления МВД по краю, а также 
сотрудники вневедомственной охраны. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
В Красноярском крае снизилась преступность 

Самый большой показатель снижения зафиксирован в сфере преступлений в отношении 
половой неприкосновенности — количество изнасилований в регионе за 2015 год сократилось 
на 48,8%. 

Уровень преступности почти по всем показателям в Красноярском крае снизился, 
сообщил накануне, 10 марта, депутатам Заксобрания начальник ГУ МВД по краю Вадим 
Антонов. 

Согласно озвученным данным на минувшей парламентской сессии, за прошедший год 
преступность по отдельным видам преступлений значительно снизилась. Так, число 
умышленных убийств в регионе сократилось на 1,3%, преступлений с причинением тяжкого 
вреда здоровью — на 2,8%, количество грабежей в Красноярском крае уменьшилось на 5,8%, 
разбоев — на 4,1%, число угонов сократилось на 11,7%. Самый большой показатель 
снижения зафиксирован в сфере преступлений в отношении половой неприкосновенности — 
количество изнасилований в регионе за 2015 год сократилось на 48,8%. 

Вадим Антонов отметил, что снижение количества преступлений зафиксировано при 
одновременных высоких показателях их раскрываемости. В целом Красноярский край стал 
лидером по количеству всех раскрываемых дел в Сибирском федеральном округе: «По 
итогам прошлого года общая раскрываемость дел составила 56,8%, а по тяжких и особо 
тяжким — 56,1%, что выше аналогичных показателей в Сибирском федеральном округе», — 
доложил начальник краевой полиции. 

Newslab.ru 
 

Красноярцы потратили на новые автомобили более 10 млрд рублей 
Красноярск попал в рейтинг городов-миллионеров России по выручке от продажи новых 

легковых автомобилей в 2015 году. Жители каких городов потратили на авто больше всех? 
Исследование аналитического агентства «Автостат» проведено с учетом объема рынка и 

средневзвешенных цен по маркам автомобилей. Не учитывались показатели Москвы и Санкт-
Петербурга, которые являются отдельными субъектами РФ и значительно опережают 
остальные города. 

По итогам прошлого года больше всего на покупку новых легковых автомобилей 
потратили жители Казани - 26,4 млрд рублей (при этом эта сумма на 33% меньше, чем в 
2014-м). На втором месте - Екатеринбург, где ёмкость рынка в денежном выражении 
составила 23,8 млрд рублей (-40%). Замыкает тройку лидеров Самара: 20 млрд рублей (-
37%). 
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В первую пятерку также попали Нижний Новгород (18,3 млрд рублей) и Ростов-на-
Дону (17,8 млрд рублей). Далее идут Уфа, Челябинск, Воронеж, Пермь, Новосибирск, 
Волгоград и Красноярск – в каждом из этих городов выручка превысила 10 млрд рублей. 
Ниже этой отметки – Омск, этот город находится на последней строчке в рейтинге. 

Деловой квартал 
 

Чиновники в Красноярском крае стали чаще нарушать закон 
Количество преступлений среди госслужащих в Красноярском крае увеличилось за 

прошедший год на 11 %, сообщили 10 марта на сессии Заксобрания начальник ГУ МВД по 
краю Вадим Антонов. 

 «Всего по итогам 2015 года в регионе задокументированы 437 преступлений 
коррупционной направленности, почти половина из которых совершена в крупном и особо 
крупном размерах. Выявлено почти 2 тысячи преступлений экономической направленности, 
больше половины из них относятся к категории тяжких и особо тяжких преступлений. На 11 % 
увеличилось количество преступлений, совершенных руководителями госучреждений и 
органами местного самоуправления», — рассказал Антонов. 

Кроме того, по-прежнему в крае фиксируются факты взяточничества. Так, за 2015 год 
полицейскими зарегистрировано 240 таких фактов, в том числе 7 совершенных в крупном и 
особо крупном размерах. 

Ведется работа и по предупреждению и выявлению коррупции в сфере госзакупок. За 
отчетный период полицейские выявили 54 преступления в сфере государственных закупок, из 
них 35 — коррупционной направленности. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Лавров: Россия будет давать жесткий ответ на любые недружественные действия США 
Россия будет взаимодействовать с США там, где это отвечает ее интересам, но будет 

давать жесткий ответ на любые недружественные действия со стороны Вашингтона, заявил 
глава МИД России Сергей Лавров. 

«Далеко не все подвластно Вашингтону. Это кавалерийско-ковбойское настроение, 
конечно, будет уходить в прошлое. Это болезненно и занимает какое-то время. Но мы будем 
с пониманием к этому относиться, будем ждать, когда утрясется и уляжется эта новая 
реальность в головах вашингтонских политиков, а тем временем будем взаимодействовать 
там, где это отвечает нашим интересам и, конечно же, будем давать жесткий ответ на любые 
недружественные действия в наш адрес», - сказал Лавров в интервью телеканалу РЕН-ТВ. 

При этом глава МИД России указал, что США уже сейчас понимают, что не могут решать 
в одиночку серьезные проблемы. 

Лавров также упрекнул руководство США в непоследовательности относительно 
политики изоляции России. «Госсекретарь США Джон Керри приезжает в Москву или в Сочи 
разговаривать с президентом Российской Федерации Владимиром Путиным. Последний раз 
он был в декабре 2015 года и заявил на пресс-конференции, что не сторонник изоляции 
России. Через несколько дней Вашингтон объявил о дополнительных санкциях, которые, по 
его словам, якобы лишь уточняли некоторые технические детали, но, на самом деле, это 
новый достаточно серьезный пакет. Поэтому, когда «левая рука не ведает, что делает 
правая», достаточно трудно видеть какую-то логику. Если это игра в доброго и злого 
полицейского, тогда это достаточно примитивные действия», - заявил Лавров, слова которого 
приводит РИА Новости. 

«У меня очень хорошие личные, товарищеские отношения с госсекретарем США Джоном 
Керри, у нас есть какие-то личные симпатии друг к другу, мы обсуждаем вещи, которые не 
относятся к работе: занятия спортом, в принципе отношение к жизни. Последнее время у нас 
достаточно продолжительные контакты «на полях» различных мероприятий, мы регулярно 
общаемся, в том числе в связи с сирийскими делами», - при этом добавил министр. 

Infox.ru 
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"Ведомости" выяснили содержание ночного совещания по экономике у Путина 
Президент России Владимир Путин в ночь на 11 марта провел совещание с чиновниками 

экономического блока. После встречи пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков 
отметил, что участники совещания обсуждали текущие вопросы экономики, а также 
различные аспекты среднесрочного развития, но подробности сообщать отказался.  

О деталях встречи стало известно "Ведомостям". Три федеральных чиновника 
рассказали газете, что главным предметом обсуждения, которое затем переросло в спор, 
стал вопрос о необходимости увеличения лимита программы проектного финансирования ЦБ.  

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев, который был инициатором совещания, 
склоняется к тому, что программу ЦБ нужно увеличить со 100 млрд до 240 млрд руб. 
Фактически ведомство настаивает на том, чтобы стимулировать экономический рост 
государственными деньгами.  

Эту позицию не разделили председатель ЦБ Эльвира Набиуллина и помощник 
президента Андрей Белоусов. По словам источника газеты, им не нравится существующий 
механизм отбора проектов, работающий по принципу "кто первый добежал, того и тапки". 
Более разумным вариантом им видится кредитование через Фонд развития промышленности 
при Минпроме.  

При этом источники издания отметили, что никаких решении об увеличении лимита на 
совещании принято не было. В настоящий момент в правительстве думают, можно ли 
стимулировать инвестиции с помощью других, нестандартных инструментов. Песков итоги 
совещания комментировать отказался, а в пресс-службе ЦБ на запрос журналистов не 
ответили.  

В прошлом году по программе проектного финансирования было отобрано 42 проекта 
стоимостью 347,3 миллиарда рублей, которым требуется 235,5 млрд кредитов. Проекты 
получают кредиты в отобранных банках под 11,5%, а те получают рефинансирование в ЦБ 
под 9%. Однако на 4 марта 2016 года ЦБ рефинансировал кредиты по программе лишь на 
69,2 млрд рублей: такие данные в ходе встречи привел Улюкаев.  

Отметим, в совещании также участвовали премьер-министр Дмитрий Медведев, министр 
финансов Антон Силуанов и председатель Счетной палаты Татьяна Голикова. Встречу в 
ночные часы в Кремле объяснили перегруженностью рабочего графика Путина из-за сложной 
международной обстановки. 

Newsru 
 

Правительство РФ выделило 10 миллиардов на поддержку социально 
ориентированных некоммерческих организаций  

Правительство РФ в прошлом году выделило 10 миллиаров 071,4 миллионов рубей, 
чтобы поддержать социально ориентированные некоммерческие организации (СОНО). 
Средства выделялись из федерального бюджета путем предоставления субсидий. 
Информация об этом размещена на сайте кабмина. 

Из них 4 миллиарда 128 миллионов было выделено общественным организациям, 
«осуществляющим социальную поддержку и защиту граждан, деятельность в области 
культуры, здравоохранения, защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, 
развития инфраструктуры в сфере укрепления гражданского единства и гармонизации 
межнациональных отношений». 

4,2 миллиарда предоставлено некоммерческим организациям, участвующим в развитии 
институтов гражданского общества. Фонду поддержки детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, была выделена субсидия в размере 855 миллионов рублей. 

Sibnovosti.ru 
 
В Госдуме поддержали идею сажать на 20 лет за хищения при госконтрактах 

Профильный комитет Госдумы поддержит законопроект Ирины Яровой о наказании до 20 
лет за хищения при исполнении контрактов. Но правительство и Верховный суд просят 
поправить инициативу: санкции, возможно, будут смягчены  
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В понедельник комитет Госдумы по законодательству рассмотрит законопроект об 
установлении уголовной ответственности за хищение бюджетных средств для исполнителей 
государственных и муниципальных контрактов. Проект предлагает также усилить наказание 
за использование средств при размещении и выполнении государственного оборонного 
заказа. Авторами инициативы, внесенной год назад, выступили председатель думского 
комитета по безопасности и противодействию коррупции Ирина Яровая и ее коллега по 
фракции «Единая Россия» Михаил Старшинов. 

Законопроект подготовлен во исполнение поручения президента по итогам его послания 
Федеральному собранию в декабре 2014 года, отмечает в пояснительной записке Яровая. 
Владимир Путин тогда сказал, что нецелевое использование или хищение бюджетных 
ассигнований на государственный оборонный заказ должно наказываться так же строго, как и 
финансирование терроризма. 

Депутаты предложили дополнить Уголовный кодекс новой статьей 164.1, согласно 
которой за хищение денег должностным лицом заказчика, поставщика, субподрядчика и 
соисполнителя госзаказа будут наказывать одинаково — штрафом от 500 тыс.  до 1 млн руб. 
с лишением права занимать свои должности на срок до пяти лет; пятилетними 
принудительными работами или тюремным сроком до шести лет с 500-тысячным штрафом и 
пятилетним запретом занимать свои должности. 

РБК 
 

Бедные тратят, богатые накапливают. В стране остановился отток банковских вкладов 
В России остановился отток вкладов населения из банков. Объем депозитов граждан в 

феврале увеличился на 170 млрд руб. Одновременно социологи зафиксировали рост 
повседневных расходов россиян. Рост расходов и увеличение вкладов происходят на фоне 
общего сокращения у граждан реальных доходов и зарплат. Экономисты объясняют этот 
парадокс так: расходы вынужденно увеличили наименее обеспеченные граждане, а деньги в 
банки отнесли более обеспеченные россияне. 

По данным Росстата, реальные доходы населения в январе сократились почти вдвое по 
сравнению с декабрем 2015 года. А реальные зарплаты января составили лишь 73,3% от 
декабрьских. По сравнению с январем прошлого года реальные доходы и зарплаты стали 
меньше на 6,3% и 6,1% соответственно.  

Точных данных за февраль пока нет, но общая тенденция сохранилась. При этом, 
несмотря на резкое падение доходов, граждане умудряются увеличивать банковские 
накопления. 

«Наши банки в сложные времена сохранили доверие вкладчиков», – сообщил зампред 
ЦБ Михаил Сухов, выступая на российском Экономическом и финансовом форуме в 
Швейцарии. Он напомнил, что в прошлом году темпы роста вкладов были рекордными – 
почти 25% в год. Для сравнения: если в начале 2015 года на депозитах граждан РФ 
хранилось около 18,7 трлн руб. (с учетом средств в иностранной валюте и драгоценных 
металлов), то в начале текущего года уровень вкладов населения оценивался уже в 23,3 трлн 
руб. 

Однако в январе 2015 года уровень вкладов россиян действительно понизился. На 1 
февраля 2016 года их объем составлял уже 22,8 трлн руб. И, как пояснял ранее первый 
зампред ЦБ Алексей Симановский, для января такая ситуация традиционна.  

Теперь же отток денег населения с банковских депозитов остановился. «В начале года – 
в феврале – рост вкладов в банковском секторе восстановился: почти 170 млрд руб. 
привлекли наши банки в феврале дополнительно и двигаются с темпом свыше 20% в годовом 
исчислении», – отметил зампред ЦБ. При этом Сухов полагает, что темпы роста вкладов 
снизятся. «Оценку, что вклады могут вырасти на 15% в год, в 2016 году я считаю вполне 
возможной», – говорит он. 

Тем не менее, подчеркивает чиновник, все будет зависеть не столько от банков, сколько 
от реального состояния располагаемых доходов граждан, «которые в ближайшее время вряд 
ли увеличатся в позитивную сторону». 
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Тенденция же к бережливости россиян в текущей экономической ситуации видна и в 
результатах социологических опросов. Например, согласно данным ВЦИОМа, в феврале все 
больше россиян заявляют о планах начать копить деньги на случай потери работы. А многие 
уже действительно стали откладывать деньги на черный день. Так, в феврале 27% 
опрошенных сообщили о том, что начали откладывать средства. Месяцем ранее об этом 
заявляли 24% опрошенных. При этом снизилось число тех, кто не намерен копить средства, – 
не планируют откладывать на случай потери заработка 27% респондентов. В январе же об 
этом говорили примерно треть опрошенных. 

Впрочем, в феврале не только проявилось стремление россиян к накоплениям, но и 
выросли их повседневные траты. Согласно данным холдинга «Ромир», в феврале 
ежедневные расходы россиян выросли на 4%, что оказалось выше официального уровня 
месячной инфляции (0,6%). Для своих оценок «Ромир» использует данные о реальных 
покупках 10 тыс. россиян. В годовом выражении траты россиян в прошлом месяце выросли 
более значительно – почти на 17%. И это вдвое выше накопленной с февраля прошлого года 
инфляции, замечают в «Ромире». «После экономного января, когда россияне в некоторой 
степени еще продолжали доедать предновогодние запасы, февраль опять позвал их в 
магазины», – замечают в компании. 

Такой рост текущих расходов социологи объясняют увеличением частоты походов в 
магазины при одновременном снижении суммы каждой одноразовой закупки. «Отрицательная 
динамика размеров среднего чека при общем росте расходов говорит о том, что покупатели 
опять начали ходить в магазины чаще. Обходя большее количество торговых точек, в каждой 
они находят какие-то товары по привлекательным ценам. И, даже тратя меньше при каждой 
покупке, они таким образом увеличивают общие объемы затрат на повседневные товары», – 
констатируют исследователи. К тому же, продолжают в «Ромире», такая стратегия экономии 
показала свою сомнительность уже в прошлом году. «Две трети семей в поисках выгодных 
ценовых предложений начали посещать большее количество магазинов и с увеличенной 
частотой. В итоге средний чек они смогли держать под контролем, а общие расходы 
бесконтрольно увеличились на 20%», – говорят в «Ромире». 

Примечательно, что наибольший прирост расходов в феврале показали россияне с 
низкими и средними доходами. Так, расходы представителей низкодоходных групп в феврале 
увеличились на 7,7%. А принадлежащие к среднему классу россияне потратили в прошлом 
месяце почти на 6% больше, чем в предшествующем январе. Граждане с высокими доходами 
свои траты не увеличили и потратили в феврале ровно столько же, сколько и в январе. 
Схожая тенденция прослеживается и в сравнении с началом прошлого года. Так, за год почти 
на 19% увеличились расходы у россиян с низкими и средними доходами. Граждане же с 
высокими доходами увеличили за тот же период свои траты лишь на 12%. 

Эксперты «НГ» особых противоречий в таком поведении россиян не видят. «Люди 
сегодня осторожничают. Денег сегодня у граждан мало, и они стараются делать сбережения, 
если это технически возможно», – говорит финансовый омбудсмен Павел Медведев. По его 
словам, сберегают сегодня в первую очередь верхний средний класс и те, кто не потерял в 
номинальной зарплате. «Многие в РФ потеряли и в номинальной заработной плате. Но если 
люди живут скромно, не ездят за границу или ездят туда нечасто – они могут откладывать 
средства», – сообщает он. Те же, кто сегодня не может увеличить свои сбережения в связи с 
низкими доходами, тратят деньги, подчеркивает доцент кафедры фондовых рынков Академии 
народного хозяйства и госслужбы Сергей Хестанов. 

Тем не менее, продолжает он, формально февральский рост вкладов мог произойти в 
результате арифметического пересчета валютных вкладов населения в рубли. «Ослабление 
рубля приводит к удорожанию валютных вкладов. Однако на таком краткосрочном отрезке, 
как месяц, такая тенденция малозаметна», – замечает Хестанов. 

Ранее в ЦБ сообщали, что даже в период ослабления национальной валюты в России не 
произошло масштабной долларизации депозитов. Так, с начала 2014 года и по третий 
квартал 2015 года доля валютных депозитов в стране выросла с 20 до 35%. Для сравнения: в 
Казахстане за тот же период доля долларовых вкладов выросла с 37 до 65%. При этом 
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основным фактором роста доли валютных депозитов было не изменение 
сберегательных предпочтений граждан, а эффект переоценки.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Конституцию России собираются подчинить ЕСПЧ 
31 марта впервые будет рассмотрен вопрос о возможности неисполнения решения 

Европейского суда по правам человека 
В минувшую пятницу, 11 марта, Комиссия Совета Европы по конституционному праву 

распространила коммюнике, в котором в очередной раз выразила несогласие с российским 
законом о приоритете решений Конституционного суда РФ над решениями международных 
судов, подписанным президентом страны в декабре прошлого года. По словам 
"венецианцев", закон может воспрепятствовать выполнению международных судебных 
решений на территории России. 

"Предоставление Конституционному суду Российской Федерации права объявлять 
недействительными международные решения, включая решения Европейского суда по 
правам человека, несовместимо с международно-правовыми обязательствами России", - 
говорится в заявлении. 

Нашей стране предлагается изменить внутреннее законодательство в соответствии с 
пожеланиями европейских чиновников. В частности, убрать статьи, препятствующие 
исполнению решений заграничных судов, признанных не соответствующими российской 
Конституции. Вместо этого в документе нужно прописать обязанность властей РФ находить 
альтернативные пути исполнения международных решений. Эксперты Совета Европы также 
считают, что в российском законе должны содержаться положения о справедливой 
компенсации. Такое навязывание собственной точки зрения европейцы называют 
"эффективным диалогом", без которого невозможно устранить противоречия между 
постановлениями межгосударственных органов и национальными правовыми системами. 

Вопрос о не понравившемся европейцам российском законе вернулся в повестку дня 
Венецианской комиссии в преддверии 31 марта. В этот день Конституционный суд впервые 
рассмотрит запрос Министерства юстиции РФ о возможности неисполнения решения 
Европейского суда по правам человека. Речь пойдет о постановлении ЕСПЧ, что 
действующий в России абсолютный запрет для заключенных голосовать на выборах 
противоречит Европейской конвенции о правах человека. Как только новый закон получит 
практическое применение, изменить его будет сложнее, поэтому европейцы настоятельно 
рекомендуют властям нашей страны прислушаться к их мнению уже сейчас. 

Отечественные законодатели инициативу европейских политиков встретили в штыки. 
Глава комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству Андрей Клишас на пятничном заседании Венецианской 
комиссии еще раз довел до сведения европейцев позицию РФ по этому вопросу. Сенатор 
пояснил, что президент и правительство страны по новому закону могут обратиться в КС за 
разъяснениями о конституционности не подписанных Россией международных договоров, а 
толкований этих договоров, данных ЕСПЧ и другими органами. Если навязанное толкование 
выйдет за пределы обязательств, добровольно принятых на себя российской стороной при 
подписании международного договора, это станет "нарушением государственного 
суверенитета", подчеркнул Клишас. Президент не вправе допустить подобного, поэтому такое 
законодательное регулирование является оправданным. 

В свою очередь, заместитель председателя комитета Госдумы по конституционному 
законодательству и государственному строительству Сергей Иванов обвинил Европу в 
применении двойных стандартов. "Все остальное - это у них права человека, а вот то, что 
Россия защищает свои собственные права и интересы — это, по их мнению, нарушает права 
этих самых европейцев", - сказал депутат. 

Он пояснил, что закон, позволяющий игнорировать решения ЕСПЧ, был принят не от 
хорошей жизни: России таким образом пришлось защищаться от диверсий со стороны 
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западных стран. Европейские суды, по словам Иванова, принимая решения против 
российского государства, "действуют по указке, пляшут под дудку Вашингтона". 

Попытка Совета Европы приучить Россию к мысли, что только ЕСПЧ знает, как 
правильно толковать Конвенцию по правам человека, является вмешательством во 
внутренние дела страны. Даже на фоне напряженных отношений между Россией и ЕС такое 
давление носит ярко выраженный оттенок скандальности. Это прекрасно понимают и сами 
члены Венецианской комиссии. Поэтому они оставили себе пространство для маневра. В 
заявлениях для прессы, сделанных после рассылки коммюнике, представители органа 
говорили о том, что заключение носит промежуточный характер. Иными словами, европейцы 
пока не признали Россию нарушителем международных обязательств окончательно и 
бесповоротно. 

Совет Европы вызывает Москву на диалог, но наша страна в этом вопросе занимает 
непреклонную позицию: дискуссия закрыта, никаких поправок в уже действующий закон 
вноситься не будет. Между тем полномочный представитель Госдумы в КС Дмитрий Вяткин 
полагает, что противоречия между европейскими чиновниками и российской стороной будут 
сглажены. По его словам, в Европе просто-напросто испугались, что Конституционный суд 
теперь будет выносить только запретительные решения относительно вердиктов ЕСПЧ, но 
эти опасения напрасны. 

"КС, как показывает многолетняя практика, не выносит однозначно черно-белых 
решений, напротив - всегда старается подходить взвешенно и рекомендует потенциальные 
пути разрешения тех или иных конфликтных ситуаций", - сказал Вяткин журналистам. Эту 
позицию российская делегация донесла до Венецианской комиссии, и в итоге та смягчила 
формулировки и в целом приняла более взвешенное решение. 

Напомним, что президент Владимир Путин в декабре 2015 года подписал закон, дающий 
право Конституционному суду РФ объявлять неконституционными решения Европейского 
суда по правам человека. Поправки к закону о КС были внесены в Госдуму депутатами от 
всех четырех фракций и сенатором Андреем Клишасом вскоре после решений Гаагского суда 
и ЕСПЧ о присуждении России многомиллиардных компенсаций в пользу бывших акционеров 
ЮКОСа. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 31 ▼ 0, 79 

EUR 78, 41 ▲ 0, 43 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


